

# KING CODE



ein multimediales Schul-/ Jugendprojekt

## Happy Birthday! King Code wird 5 Jahre! 2013-2018

Unser Projekt gibt es nun schon fünf Jahre! 2013 starteten wir anlässlich der „I have a dream“-Rede von Martin Luther King mit einer multimedialen Theatercollage. Aus einem kleinen Kooperationsprojekt zweier Schulen ist ein buntes Bild der Vielfalt, Hoffnung und des Empowerments geworden. **Wir sind stolz und dankbar auf die vielen Ideen, Begegnungen und Ziele, die wir in den letzten fünf Jahren erreicht haben.** Besonders stolz sind wir auf die zahlreichen Projektteilnehmer\*innen, die Potentiale entdecken und entwickeln konnten, die ihnen Schule und Unterricht häufig verwehren. Heute engagieren sie sich beispielhaft in anderen Projekten und Organisationen für benachteiligte und geflüchtete Menschen und/ oder gegen Diskriminierung und Rassismus im Alltag und Institutionen! **Danke für Ihre/ Eure Unterstützung!**

## Flashmob zum King-Day 2018

Vor 50. Jahren wurde Martin Luther King jr. in Memphis ermordet. Aber sein Traum lebt weiter. Wir wollen 2018 zum Anlass nehmen, ganz unterschiedlich an ihn und seinen Traum zu erinnern. Wir starten am **Martin Luther King Day (Mo. 15. Januar 2018)** mit einem großen Flashmob vor dem **Brandenburger Tor**. Um 18.01 Uhr wollen wir gemeinsam mit Ihnen/ Euch das Lied „**We shall overcome**“ singen. Es können auch gern Kerzen mitgebracht werden, die zu Beginn den Platz vor dem Brandenburger Tor in ein Lichtermeer der Hoffnung verwandeln werden. <https://www.facebook.com/events/1932532886963357/>

Bereits am Vormittag findet um 11.00 Uhr in der Sophienkirche (Berlin-Mitte) ein Gedenkgottesdienst statt.

## Danke für die Stimmen – Deutscher Engagementpreis 2017

Wir wurden 2017 vom Wettbewerb „Demokratisch handeln“ für den Deutschen Engagementpreis 2017 nominiert. Im September fand das Online-Voting statt. Herzlichen Dank für all Ihre/ Eure Stimmen, die uns geholfen haben! Wir haben es aber leider nicht geschafft. Mit insgesamt 389 Stimmen kamen wir auf Platz 66 von 650 Projekten. Wir lassen uns davon nicht entmutigen und machen weiter!



Unser Banner zum Flashmob/ KING-DAY 2018



Konferenz für Geschichtsdidaktik 2017



Konferenz für Geschichtsdidaktik 2017

## Konferenz für Geschichtsdidaktik in Berlin

Vom 29.-30.09.2017 waren auf der „Konferenz für Geschichtsdidaktik“ im dbb-Forum in Berlin zu Gast. Dort trafen sich nicht nur Hochschulprofessor\*innen und -dozent\*innen, sondern auch Geschichtslehrer\*innen aus ganz Deutschland, um über aktuelle Perspektiven und Herausforderungen im Geschichtsunterricht zu diskutieren. Wir wurden als beispielhaftes Projekt eines innovativen und modernen „Geschichtsunterrichts“ eingeladen und hatten einen Informationsstand im Foyer. In den Konferenzpausen gab es sehr interessante Gespräche mit den Konferenzteilnehmer\*innen, bei denen wir teilweise über die Unkenntnis und manche historischen Ansichten zur Bürgerrechtsbewegung, Martin Luther King jr. und zum Thema Rassismus sehr erschrocken waren. Fazit: In Hochschulen und Schulen gibt noch Aufklärungsarbeit zu leisten!



## Weihnachtsmarkt für soziale Zwecke

Auch 2017 hatte unser Projekt wieder einen eigenen Stand auf dem Weihnachtsmarkt der Rosa-Luxemburg-Gymnasiums. Am 19.12.2017 verkauften wir Zuckerwatte für einen guten Zweck. Die Hälfte der Einnahmen spendeten wir dem Kältebus der Stadtmission.

## King-Code – ein neuer Film entsteht

Die **Deutsche Kinder- und Jugendstiftung (DKJS)** hat für ein neues Demokratie-Bildungsprogramm zehn Projekte ausgewählt, die beispielhaft und erfolgreich zeigen, wie sich Jugendliche gesellschaftlich engagieren und so demokratische Strukturen leben. Wir freuen uns riesig, dass King-Code dafür ausgewählt wurde. Im Januar 2018 starten die Dreharbeiten und wir sind sehr gespannt, wie Ihnen/ Euch der Film gefällt. In Rahmen der Dreharbeiten wird am **25./26. Januar ein Trickfilmworkshop** stattfinden, bei dem wir selbst unsere Arbeit filmisch beschreiben dürfen. Es wird super spannend! Die Ergebnisse präsentieren wir natürlich auf unserer Website und informieren darüber im Newsletter.

## King-AUSSTELLUNG – Jetzt Termine für 2018 sichern!

Zum Jubiläumsjahr ist die Ausstellung schon sehr gut gebucht. Wir haben noch vereinzelte Termine frei! Die Ausstellung kann max. für vier Wochen ausgeliehen werden. Termine unter: <http://www.king-code.de/ausstellung.htm>

- 14.01.-09.02.2018 – Ev. Kirchengemeinde in der Gropiusstadt/ Berlin
- 11.02.-09.03.2018 – EFG Schmalkalden
- 18.-23.03.2018 – EFG Berlin-Weißensee
- 16.-29.04.2018 – Immanuelkirche Bochum
- 07.08.-07.09.2018 – Rathaus Berlin-Lichtenberg



Impressionen aus fünf Jahren „King-Code“

betterplace.org 

Um das Projekt finanzieren zu können, benötigen wir Ihre Unterstützung! Nutzen Sie das Spendenformular von betterplace.org auf unserer Homepage. <http://www.king-code.de/kontakt%20impressum.htm>

Bilder, Videos, Statements finden sich auf der Projekthomepage [www.king-code.de](http://www.king-code.de) sowie bei [Facebook](https://www.facebook.com/kingcode) unter: „Martin Luther King. Auf Spurensuche Dr. Kings 2013-2014“.

Für Anfragen, Rückfragen, Anregungen stehen wir gern zur Verfügung.

Ansprechpartner: Daniel Schmöcker | Rosa-Luxemburg-Gymnasium | Mobil: 0177/ 85 77 510 | [schmoecker@king-code.de](mailto:schmoecker@king-code.de)  
Saraya Gomis | Ernst-Reuter-Oberschule | Mobil: 0176/ 22 87 4552 | [gomis@king-code.de](mailto:gomis@king-code.de)

Postadresse: King-Code c/o GJW Berlin-Brandenburg; Möllendorffstr. 53/ 3.OG; 10367 Berlin

